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杭州市“最多跑一次”改革专题组办公室 ２０１７ 年 ５ 月 １２ 日

●杭州市人大常委会召开“最多跑一次”有关企业审批问题导向

调研座谈会

●杭州市市场监管局开展“店小二”式代办体验活动

●杭州经济技术开发区开展“局长陪你去办事”活动

●杭州市交通运输局局长范建军换位体验“最多跑一次”
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杭州市人大常委会召开“最多跑一次”

有关企业审批问题导向调研座谈会

５ 月 ９ 日下午，杭州市人大常委会党组副书记、副主任许勤华

召开“最多跑一次”有关企业审批问题导向调研座谈会，听取部分

企业在审批办事过程中遇到的实际困难和有关部门在改革推进工

作中遇到的瓶颈问题，以及进一步推进“最多跑一次”改革工作的

意见建议。

座谈会上，受邀企业负责人以自身企业在实际办理行政审批

过程中遇到的各种情况和问题现身说法，作了针对性发言，并对政

府各部门如何提高行政审批服务质量和效率提出了意见建议。 市

编委办、市发改委、市经信委、市建委和市审管办等相关部门围绕

部门职责介绍了“最多跑一次”工作推进情况和仍然存在的问题。

许勤华指出，目前杭州“最多跑一次”改革工作进展有序，取

得了阶段性成效，但还存在一些尚未解决的瓶颈和难点问题。 这

些问题既与体制和法律相关，也与部门和工作人员的思维、责任、

担当和能力素质相关。 改革既要注重整体面上的进展，更要注重

实质性的推动和企业群众的获得感。 许勤华要求，全市各地各单

位要继续在“最多跑一次”改革工作中取得明显进展，做到行政审

批事项能减则减，能快则快，在“四张清单一张网”的基础上取得
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更加靓丽的成绩。

（杭州市人大供稿）

杭州市市场监管局开展“店小二”式
代办体验活动

为深入推进“最多跑一次”改革，进一步提高窗口服务水平，

杭州市市场监管局于 ４ 月份启动“店小二”式代办体验活动，组织

全局正、副处长和全体党员到市本级和 １６ 个县市（区）行政服务

中心市场监管窗口为群众代办或协办业务，通过亲身体验、换位思

考查找工作流程、服务举措方面存在的问题，更加直接了解企业和

群众的需求。

不发通知，不打招呼，直奔各窗口，亲自体验办事流程，检验全

市市场监管系统“最多跑一次”改革成效。 局长陈祥荣认为，只有

亲身体会过，才能查找到问题所在，才能让制定出来的政策更接地

气，更贴合企业与群众的需求。 办公室主任熊春来在帮助杭州卓

尔英服饰有限公司代办股权转让审批事项时，被窗口工作人员告

知还需要再跑一趟税务部门提供书面完税证明，熊春来表示，各个

部门如果只强调了自己事项的“最多跑一次”，而不去考虑部门之

间的信息共享，企业就享受不到真正的“最多跑一次”。

目前首批开展的中层干部代办体验已经完成，全局共为 ５３ 家

企业代办企业名称核准、公司设立、股权转让等事项 ５９ 项，发现问
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题 ６１ 个，提出意见建议 ６７ 条，其中办事指引不明晰、网上办事系

统不成熟、办事时间需再缩短、部门间信息未联通、政策执行不一

致居反映问题的前五位。

（杭州市市场监管局供稿）

杭州经济技术开发区开展

“局长陪你去办事”活动

为进一步深化“最多跑一次”改革，开发区组织开展“局长陪

你去办事”活动，以不发通知、不打招呼、轻车简从的方式，让部门

一把手陪着办事群众到多个行政服务窗口跑一遍，亲自体验办事

流程，寻找问题短板。

５ 月 ２ 日下午，国土分局局长盛春灵在开发区行政服务中心

不动产登记窗口先后陪同群众办理了不动产登记、补交土地出让

金、不动产变更登记等业务，深入了解办事群众的困难和想法，重

点关注了宣传引导、特殊情况处理等方面的情况。

盛春灵表示，下一步，开发区将继续按照省市“最多跑一次”

改革的要求，聚焦群众和企业办事卡壳的“痛点”、“堵点”，研究推

进改革，深化流程再造，早日实现数据共享。 通过互联网＋的技术

手段，争取让数据多跑路，换取群众和企业少跑路甚至不跑路，切

实提升政府办事效率。

（杭州经济技术开发区供稿）
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杭州市交通运输局局长范建军

换位体验“最多跑一次”

５ 月 １１ 日下午，杭州市交通运输局党委书记、局长范建军到

市民中心行政大厅交通运输综合窗口换位体验“最多跑一次”。

在运管窗口和调控服务窗口，范建军代替群众办理 １２ 辆市际

班线的车辆变更业务并向群众了解新能源车指标办理情况，重点

关注了事项能否一次办成、办理时间、办理流程等情况。

作为“一把手”工程，市交通运输局高度重视“最多跑一次”改

革，通过微信、网站、报刊等多种渠道，积极做好政策宣传、解读、咨

询工作。 此次“一把手”体验目的在于从企业市民办事角度出发，

检查“最多跑一次”落实情况如何，办事环节是否还能更便捷，服

务是否可以更优化。 下阶段，市交通运输局将重点查找短板，优化

流程、精简材料，深化改革成效，让广大群众和企业体会到更多获

得感。

（杭州市交通运输局供稿）

—５—



　 本刊邮箱：１９５４２１６６７＠ ｑｑ．ｃｏｍ

报：省“最多跑一次”改革专题组办公室，赵一德书记，徐立毅市长，
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